

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital 1'00 " trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25 " "

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

ADVERTENCIA

Al objeto de enjugar algo las lágrimas de las familias de nuestros compañeros Juan Escudero y Francisco Rigo, EL OBRERO BALEAR publicará un número extraordinario ilustrado con los retratos de dichos naufragos. El producto líquido que resulte de la venta será repartido entre ambas familias.

Confiamos que el público ha de ayudarnos en nuestra empresa y por eso hacemos un esfuerzo seguro de obtener un feliz resultado para esas dos pobres viudas y sus pequeños.

OTRA

Queda abierta en este periódico una suscripción voluntaria con el objeto referido. Las personas que tenga á bien remitirnos alguna cantidad pueden dirigirse a nombre de Damián Ballester, Plaza Mayor, 16, Centro Obrero.

SUSCRIPCIÓN

á favor de las familias de los naufragos

Juan Escudero y Francisco Rigo.

José Más, 0'25. — P. C., 1'00. — Francisco Roca, 1'00. — Jaime Mari Marl, 1'00. — S. J., 1'00. — Agustín Roca, 1'00. — Miguel Porcel, 1'00. — Antonio Marroig, 1'00. — Tomás Roselló, 1'00. — Damián Ballester, 2'50. — Rafael Soler, 1'00. — Miguel Crespi, 0'50. — Juan Llabrés, 0'50. — Jaime Mari Tur, 0'25. — Antonio Arbona, 0'25. — Juan Ballester, 1'00. — J. B., 0'50. — Antonio Reynés, 0'50. — Guillermo Burguera, 1'00. — Jaime Segura, 0'50. — Carmen Piña, 0'50. — José Polent, 0'50. — Francisco Polent, 0'50. — Jaime Amengual, 0'50. — Antonio Torrens, 0'50. — Antonio Torres Otero, 0'25. — Juan Ferrer Ballester, 1'00. — Matías Tomás Mójor, 0'50. — Cristóbal Ferrer, 0'50. — Pedro Martorell, 1'00. — José Gomila, 0'50. — José Sitjar, 1'00. — Antonio Ferrer, 0'50. — Mateo Gomila, 0'50. — Sebastián Poch, 0'25. — Antonio Sitjes, 1'00. — Jerónima Marroig, 0'25. — Luisa Marroig, 0'25. — María Marroig, 0'25. — Dos Compañeros, 1'00.

Total, 28'00.

Nota.—Se admiten donativos en la Papelería é Imprenta de F. Soler, en el Centro de Suscripciones, Brossa, 36; en la Sombrería de Francisco Juliá, Sindicato 44 y en la barbería de Antonio Marroig, S. Antonio 44.

NUESTRA CAUSA EN INCA

La propaganda de las ideas fecundas para un resurgimiento de una nueva sociedad que, á diferencia de la de hoy, tenga por finalidad el mayor bien posible, por lema la sentimentalista relación de los asociados, por norma la conquista del adelanto en todos los órdenes y por medios los más propios para que todos tengamos, justa é igualitaria participación, en los frutos de la naturaleza, en los deleites de los descubrimientos de la ciencia y en las manifestaciones del arte, coadyuvando en la misma cantidad de sacrificios, al sacrificio inherente al humano trabajo, tuvo sus representantes en nuestros activos é inteligentes compañeros Borrás, Aguiló, Tomás, Bisbal y Marroig, la tarde (memorable en nuestra causa) del día ocho del actual, en el vasto salón de la conocida fonda Can Costa de Inca, en el que rebosante de creyentes y con decir creyentes obreros, convocados por el intrépido compañero Gabriel Pujadas, Presidente de la Sociedad obrera de dicha ciudad «La Justicia», campeón que con un estoicismo á toda prueba, erguida la frente, tranquilo de conciencia porque jamás la menciñó con la explotación, ha desafiado los insultos, las iras y asechanzas de los que, embebidos en preocupaciones que están desterradas á los sírquivos, alimentan todavía la creencia de que el problema social, no es por su pristina pureza, su sabor altamente aromático—como flor á la que no han picado los insectos de baba venenosa—y por su santa finalidad que no es otra que la redención de la clase oprimida y el despertar de un mañana felicísimo y humanitario.

¡Qué contraste! cuando los entecos y adormecidos en ensueños de una perdurable posesión de la tierra, á la que limitan los lindes y mojones que marcan el dominio, se creen insuperables de su posición de dominadores, capitalistas y burgueses, los plebeyos de hoy no son como los antiguos de Roma que tenían necesidad para deshacerse del yugo de los patricios y de las desigualdades irritantes, de salirse de la ciudad para la conquista de sus derechos, porque bien al contrario, en el seno mismo de la Sociedad, de la ciudad de Inca (si bien algo reprimidos por las autoridades,) es donde la voz convincente de la verdad, de la razón y de la justicia, se levantó con acentos enérgicos y varoniles, por medio de los nombrados propagandistas, cuyos discursos si bien en términos concisos y sintéticos extracta-

remos á continuación sin perjuicio de completar esta reseña con algunas afirmaciones que sugiere un criterio convencido y las expansiones de un corazón que se enternece por los dramas que constantemente produce, nuestra decrepita Sociedad, en el fondo de esa misma montaña de carne humana formada por avasallados, que se revuelven en el sufrimiento y que sus demandas de mejoramiento no hallan no solo eco ni siquiera ablandan los marmóreos corazones de los directores de la Sociedad que se derrumba para ceder el paso á la nueva, de nuestros constantes anhelos.

Ya lo ha dicho el distinguido corresponsal de *La Almudaina*: más de 200 obreros se congregaron. El entusiasmo grande y al unisono los latidos del corazón de los presentes.

El Presidente, Pujadas: Compañeros: siento gran emoción y ella no sé si me permitirá hasta deciros lo poco que me toca. El objeto de esta reunión tiende á hacer que germine la semilla lanzada en el campo fértil de nuestra causa. Si el orgullo fuese palabra propia del Diccionario de los obreros, diría que me siento orgulloso porque cada día no solo nos hermanamos sino que nos multiplicamos. La prueba, éste meeting.

Con satisfacción os presento á los buenos é infatigables compañeros de Palma, Borrás, Aguiló, Bisbal y Marroig, conocidos en las lides de nuestro problema, campeones que luchan por la defensa de nuestros derechos, en la brecha, convencidos de que cada día el problema social, por ley misteriosa de la evolución progresiva, ensancha los horizontes en que se planteó y que se aproxima, de manera acelerada el triunfo de la causa del proletariado. Ahora dignaos escuchar la voz más elocuente de nuestros ilustrados compañeros de Palma y aprended, en sus oraciones, á rendir culto ferviente á la Divinidad de nuestro programa, que consiste en la abolición de todo cuanto tenga contacto con la esclavitud y la explotación, de los débiles, de los trabajadores. (Grandes aplausos.)

El compañero Borrás se levanta y dice: Compañeros: siento que una orden de la Autoridad impida dirigirme, cual hubiese deseado, á todos los trabajadores sin distinción de oficio porque este era el propósito. Pero esa disposición no ha sido óbice por lo visto para la gran concurrencia que observo con verdadero gusto. Sois en su mayoría obreros de calzado y sois el gremio más descaradamente explotado.

Cuando analizó el problema magno de la cuestión social no puedo detenerme, sin pena, en la

contemplación de lo que pasa, porque observo que el número de los que sufrimos es infinitamente mayor que el de los que viven en la poltrona de la explotación y de la comodidad y cuando veo eso, me pregunto: ¿Por qué hombres del sufrimiento y de las persecuciones no os asociáis, os ligáis en vínculo estrecho de confraternidad y el triunfo será vuestro y definitivo? Y si sois la inmensa mayoría ¿qué es lo que teméis, qué tontas y necias preocupaciones os mantiene aislados, individualizados, siendo así que en el individualismo está la anemia y la muerte, y en la Asociación el fortín de nuestra defensa? Cuando esto me pregunto, mi mente atormentada por la clarividencia de lo que observé, del cuadro repugnante de miserias que entrevé, me contesta. No te desilusiones, porque tus ideas no sufren retardo, ellas son la bondad misma, y progresan, evolucionan, avanzan, van camino recto del triunfo, pero recapacita en la esfera de la experiencia y verás cómo, por un contraste de la humana debilidad, los hombres son indecisos y tardíos en salir de su letargo suicida, lo esperan todo del mañana, de otros pueblos, de otras naciones: ser el primero en decidirse, es el martirologio y para el papel de mártir, no se desesperen por altruismo los esclavos de la Sociedad atrasada y apática. Sin embargo, añade la mente; a pesar de todo eso, el problema del proletariado, evoluciona prosperamente sin que ya le detengan los obstáculos todos corfabulados de la burguesía. (Aplausos.)

Se ocupa después del fenómeno de la producción económica en sus aspectos de capital, trabajo, cambio y consumo, demostrando copiosa lectura de la ciencia económica y con acentos de crítica convencida, dice: El ánimo más templado se agita y se vuelve insolente cuando estableciendo la gradual participación del capital y el trabajo humano que se asocian para cooperar al objetivo productor, se ve que siendo más dignificadora, más sorprendente y más digna la gota del sudor del obrero, que el billete falsario del Banco, la moneda del metal por el obrero estraido, en cambio el capitalista tiene ilimitada sed de ganancia y de lucro y acapara aquella en tanta desproporción, que solo reserva unas migajas de suplemento productivo, para el factor más noble é importante de la máquina productora, el obrero. Para este los peligros, los sinsabores y la miseria y para el capitalista las comodidades, la ganancia; aquel teniendo la bóveda celeste por techo en las amargas noches del necesitado descanso, este los palacios suntuosos y los mayores deleites. (Aplausos.)

Prosigue diciendo; ese desvarío y esos desbordes de arbitrariedad han de durar, mientras según me objeta mi mente el obrero no se instruya, no se asocie, no se penetre bien de sus derechos y conseguido esto no se lance, si bien pacíficamente, al terreno de la discusión con sus enemigos y les haga desalojar sus posiciones, cosa factible y hacendera, el día venturoso en que los obreros del orbe unidos y compactos por las leyes del amor y no por las del actual egoísmo, exclamemos, viva la redención, abajo la desigualdad. (Aplausos.)

Se ocupó de las campañas de la Sociedad «La Igualdad» de Palma, demostrando que con ellas el obrero se había convertido en persona capacitada y logrado que, mediante unos aranceles, el patrono acogiera sus justas demandas.

Al logro de ese fruto debéis dirigiros vosotros

en el interín la evolución de nuestro problema llega á feliz término. (Grandes aplausos.)

El compañero Aguiló verdaderamente convencido pero extraordinariamente exaltado, algo demasiado, si bien su exaltación tiene atenuante en los irritantes vejámenes con que se vé torturada la clase obrera empezó fustigando á los patronos enemigos del bien, del orden y de la equidad; Tal es el cuadro; de un lado el operario hecho un microbio para la recompensa de la producción; el capitalista, el patrono, un gigante para apropiarse, con fuerte exageración, las ganancias de la obra producida. Y ante esto ¿qué hacer? O la resignación indigna de hombres libres ó la protesta viril. Si pasamos por aquella, seremos cadáveres y si nos atrevemos á protestar, pelearmos y peleando con denuedo y asistidos de justicia, como lo estamos, la victoria coronará nuestros esfuerzos y nuestro trabajo hallará la recompensa correspondiente por ley de economía política. (Aplausos.)

El joven obrero Tomás, de ardores juveniles y demostrando un verdadero estudio de los asuntos que se relacionan con la pavorosa cuestión social, se demostró un entusiasta y un convencido de la causa que defiende con brío y tesón. Dijo: Compañeros: Sin pretensiones porque no podemos tenerlas los desgraciados obreros que por biblioteca y profesores, en la juventud, hemos tenido el taller con sus herramientas del oficio y por maestros los capataces sin sentimientos, me levanto para unir mi voto y mi voz, á los autorizados de los compañeros que me han precedido en el uso de la palabra.

En Palma, donde la experiencia nos va alicionando á los que sufrimos, hemos aprendido á protestar, siempre en justicia, de los desafueros, de las intencionadas artimañas de los explotadores. Y allí vamos viendo de qué manera la lucha entablada, al descubierto, entre el explotador y el explotado, tiene su plan trazado y vamos recogiendo sinó todos, muchos de los efectos ventajosos, que aquél luchar nuestro con el patrono nos proporciona.

El patrono, antes testarrudo y altivo, va perdiendo mucho de su testarudez y no poco de su altivez porque le hemos hecho comprender los oprimidos obreros que no somos como la herramienta y la máquina, la materia fría é impensante, sinó la carne humana en cuyo fondo se agita una espiritualidad, una racionalidad. (Aplausos.)

Y comprendido eso, vencido por el honor, el patrono ha tenido que transigir y ha transigido. (Aplausos.) Y transigirá, en el entretanto el problema social se desenvuelve, y convencidos nosotros de que en los alientos de nuestra vitalidad, vá el germen de la más justificada reclamación, no desmayemos ni suframos desaliento que predique debilidad y decaimiento por nuestra santa y redentora causa, que será el orgullo de las páginas de la historia que tenga que registrar su victoria. (Calurosos aplausos.)

Otro joven, en el que anidan los pensamientos de una nueva Sociedad y los ideales de la redención, alicionado más por la lectura de buenos libros que por los derroteros de sus allegados, el compañero Bisbal, cosechó muchos aplausos.

Sin apremios, con fácil palabra y seguro en los conceptos económicos, capital y competencia de que se ocupó nos demostró, primero que mediante la federación, el consorcio de los vejados

y la instrucción, avanzaremos los obreros más rápidamente de lo que avanzamos en el desenvolvimiento enaltecedor de la santa causa del proletariado. (Aplausos.)

Hoy aun tenemos clases; para el mañana adivinamos su absoluta proscripción; en el padrón de la humanidad no habrá más categorías que la categoría igualitaria de hermanos. (Aplausos rindosos.)

Ahora el dinero ejerce algún imperio, no tanto para los respetos humanos como creen los usureros despiadados. Si un día el usurero no tuvo sepultura digna, tampoco la tendrá en el mañana de la vida de la humanidad el capital, porque como no habrá fronteras, razas, ni aduanas, ni balanza del comercio en los cambios, el valor sera uno é indivisible, la repartición equitativa de los frutos de la naturaleza y del trabajo del hombre entre todos los seres dignos que lo serán tan solo los que trabajen y se sacrifiquen por el bien de todos, sin egoísmos, por altruismo y filantropía. (Grandes aplausos.)

Se levanta después, entre una lluvia de aplausos el ya conocido obrero de Inca, el veterano de la causa, el compañero Marroig. Su peroración por lo bien sentida y mejor expresada, afiligranada por toques literario-filosóficos aprendidos en un constante batallar en los libros y meetings de propaganda, no merece extractos porque el extracto equivale á una ofensa á la bella originalidad. En estos términos se dejó oír, el infatigable paladín de la causa obrera.

Obreros: Aun resuenan en este salón las palabras hermosas pronunciadas el 1.º del actual conmemoración de nuestra primordial fiesta del año y gustoso me levanto porque me alientan vuestros aplausos, me animan vuestras demostradas simpatías y me da fortaleza el entusiasmo que llevo en mi pecho, el cual acrecienta más y más, al contemplar como se difunden y se esparcen por doquier las brisas saludables que son seguro é irrefectible anuncio de que el reloj de la humanidad vá tocando las veinte y tres horas de las veinte y cuatro que han de sonar para que toque á término las vicisitudes de nuestra corrompida sociedad y se inicie el comienzo de una era dichosa, la precedida por ilustres pensadores de otros siglos. Pronto, á juzgar por el murmullo del oleaje del proletariado, las aguas se alborotarán y renacerá la paz y el orden, para la general felicidad humana. (Grandes aplausos.)

No podemos ya dudar; los hechos con más elocuencia que las palabras hablan; el problema social evoluciona, mejor dicho; los heraldos tocarán á las proximidades de la cúspide de la montaña que, ora derramando sangre, ora sufriendo vituperios, ora el oprobio de los enemigos del bien y de la justicia hemos ido ascendiendo, con ascensión difícil, pero con la voz adelante, cuántos como estoicos aquí desafiando el peligro y allí volviendo la espalda al insulto. (Aplausos.)

Ni los pertrechos de guerra que la burguesía emplea, en sus batallas, han sido nuestros pertrechos; ni las algaradas, ni los motines amasados cual lo hace el caciquismo en los pueblos imbeciles, han sido los medios por el proletariado utilizados, por el contrario la santidad, la honorabilidad y la impecabilidad de nuestro ideal ha sido el vapor que ha imprimido verdadera y misteriosa fuerza de movimiento á la locomotora del progreso social, cuyos penachos de denso humo no indican más que vitalidad y cuyo pitó, risueño

y alegre, parece que acaricia nuestros oídos anunciándonos la proximidad a la estación de destino. (Muy bien, aplausos.)

Felicitome de esos admirables y prósperos avances de la cuestión social y felicito a todos vosotros, con vuestro entusiasta Presidente, por esta nueva prueba de vitalidad que con esta reunión estais dando, augurio de un porvenir risueño de la clase obrera, enaltecida y honrada por sí misma, en estos movimientos de regeneración que opera con virtud y heroísmo. (Estrepitosos aplausos.)

Tal ha sido el meeting obrero último, en Inca. Convéngase y hay que consignarlo con orgullo en estas columnas: que el obrero mallorquín se apresta para su dignificación y para su emancipación.

Placemés, pues, a esos adalides del progreso social, de ese progreso manso pero justo y digno.

El 1.º de Mayo en Manacor

Compañeros de EL OBRERO BALEAR.

La Agrupación Socialista y la Sociedad Cooperativa «La Economía» de Manacor celebramos la fiesta internacional del Trabajo con un almuerzo por la mañana, un banquete por la tarde y una gira campestre.

Asistieron a dichos actos la totalidad de los socios que componen los mencionados organismos.

Terminado el banquete se pronunciaron entusiastas brindis dedicados a la festividad del día, poniéndose en marcha a las tres de la tarde camino de la pradera, en cuyo punto trabajan muchísimos obreros canteros.

Al llegar a dicho sitio prorrumpieron en gritos de viva el 1.º de Mayo y viva la unión de todos los oprimidos.

Poco después celebramos un mitin que presidió el compañero Miguel Oliver, quien en breves y atinadas palabras explicó el objeto de la reunión y la importancia de la festividad del trabajo.

Hizo uso de la palabra el compañero Febrer el cual explicó la necesidad que tenemos los obreros de la unión y analizó las ventajas que reportan a los trabajadores las Sociedades de resistencia, siguiendo la táctica socialista recomendó la organización político-económica por ser hoy las únicas armas que combaten las demasías de la clase capitalista.

Hizo votos para que el año próximo tomen parte también los canteros allí reunidos a tan hermosa fiesta.

Habló el compañero Mateo Soler, haciendo notar la diferencia que media entre los trabajadores que están organizados y los que desgraciadamente viven alejados de la Asociación, pues mientras los primeros van paulatinamente alcanzando reformas que les permiten aliviar algún tanto su situación y algo más de consideración y respeto los otros son más explotados y peor considerados por los explotadores los cuales tratan peor que perros, pues estos sabemos son apedreados en las calles por los muchachos.

La burguesía, dijo, no repara en nada por rebajar el salario al obrero que no está asociado al que despacha de seguida si no acepta la rebaja,

mientras que por el temor de sufrir otras consecuencias se mira mucho en hacerlo al trabajador que tiene la fortaleza de la Sociedad.

El obrero que no quiere asociarse perpetúa la miseria y el hambre a él y a su familia, y añade un eslabón más a la cadena de su esclavitud, quedando siempre a disposición del burgués sin entrañas que no tiene más anhelo que aumentar su riqueza a costa de la sangre proletaria.

Ante la firme unión de los obreros ¿qué remedio tiene el capitalista? Ceder en la demanda de los trabajadores, porque la resistencia es inútil y las pérdidas son grandes, por esta y muchas razones que espuso con claridad el compañero Soler recomendó la unión de todos los trabajadores para acabar de una vez con lo que sucede todos los sábados en Manacor y muchos otros puntos que se ven ejércitos de mendigos ancianos que imploran la caridad pública después de haber agotado todas sus fuerzas físicas en el trabajo durante su juventud y van esos viejos a las casas de los capitalistas que nos explotan a recibir un pedazo de pan duro que no han podido acabarse los perros y los gatos de la casa. Eso hacen los católicos burgueses de España.

Termino este compañero recomendando la unión único medio de acabar con el régimen que sostiene la tiranía patronal.

El compañero Riera dijo que todos los trabajadores que sienten hambre y sed de justicia deben acudir a formar parte del ejército que trabaja sin descanso para derrocar ese corrompido régimen que enjendra y sostiene tantas injusticias e inmoralesidades.

El presidente resumió lo dicho por los compañeros encargando la necesidad que existe de asociarse si queremos los obreros hacer que se nos respete y poner coto a la tiranía del capitalismo.

Regresamos al anochecer a Manacor dando vivas al 1.º de Mayo y con la seguridad de que la jornada realizada reviste mucha más importancia que las de los años anteriores aunque los explotadores se han dado muy buena maña en desvirtuarla.

Excusamos decir que reinó el orden más perfecto apesar de haber unos cuantos testaferreros que decían se aguaría la fiesta pues no hubo ni siquiera una nube que la empañase lo cual habrá servido para demostrar que sabemos perfectamente hacer uso de todos los derechos sin necesidad de que intervengan agentes extraños a nuestra clase.

Vuestro y de la R. Social

El Corresponsal.

Trabajadores: No os dejéis llevar de palabras de relumbrón a que ciertos elementos de criterio exaltado se muestran tan aficionados para entusiasmarse a la clase obrera. Para conseguir el triunfo de la causa de la Humanidad, es preciso que os organicéis en sociedades de resistencia primero y en partido de clase después. Todo lo que se aparte de estos procedimientos podrá halagar y entusiasmar vuestro espíritu, pero no por eso llegareis más pronto a la consecución de vuestro ideal. Nada se logra empleando drogas o explosivos para acabar con el presente régimen; sólo con convicciones bien arraigadas y una idea clara de lo que debe ser la revolución social, podremos dar al traste con la explotación del hombre por el hombre, sin derramar esterilmente una sola gota de sangre obrera.

NUESTROS MUERTOS

Han perecido ahogados dos hombres que en la mañana del día 19 salieron del puerto en una pequeña embarcación.

Francisco Rigo y Juan Escudero se llaman esas dos víctimas que han encontrado el mar por sepultura en el momento de dar expansión a su espíritu y dedicarse por afición a la pesca.

Juan Escudero... ¿qué hombre del pueblo no le conocía? ¿quién no conocía al infatigable propagandista de nuestro ideal? ¿quién no le había oído en mítins y en actos semejantes desarrollar y defender las teorías socialistas, y fustigar con singular donaire e ingenio, los actos execrables de nuestros burgueses?...

¡Pobre amigo nuestro! ¡Si no se hubieran ya disipado las ilusiones y esperanzas que abrigábamos todos sus compañeros esos días de volverle a tener a nuestro lado sano y salvo y con su habitual melancólica sonrisa, vendría a efectuarlo la abrumadora e incontrastable realidad! ¡oh, realidad... realidad... que amarga eres!...

Quien está encargado de escribir estas líneas no puede escribir más... las lágrimas que chorrean sus ojos se lo impiden... y además hoy no es día de escribir... es día de llorar...

¡Lloremosle!... ¡Lloremosle!...

ESTADO DE CUENTAS del Centro Instructivo Obrero de la Federación Local.

ENTRADAS

	Pesetas
Existencia anterior	223'37
Producto de matrículas de la clase nocturna	17'20
Recaudación de los Socios protectores	21'75
Total	262'32

SALIDAS

	Pesetas
Por honorarios al Profesor de la clase nocturna, según recibo núm. 401	30'00
Retribución al Conserje	4'25
Por encuadernar un diccionario	18'00
Por un recibo de Francisco Soler	8'50
Para componer las cerraduras del Centro	3'00
Por un cajón de yeso	2'50
Por componer un reloj	1'00
Por componer Tresillos	1'50
Por seis entregas del Diccionario	3'00
Total	71'75

RESUMEN

Entradas	262'32
Salidas	71'75
Restan	190'57

V.º B.º—El Presidente, JAIME VICENS MASANET. —El Contador, JAIME SALAS.—El Depositario, JOSÉ GOMILA.

PENSAMIENTOS entresacados del libro "Principios socialistas," de Deville.

(Continuación)

Al asalariado hoy le parece que recibe su retribución íntegra, y el capital se considera que fructifica por su propia virtud, y nada de esto hay de verdad.

La posibilidad de procrear es lo que constituye el capital.

En tanto que los medios de producción y el trabajo no estén en las mismas manos, los medios de trabajo conservarán el carácter de capital, y este explotará al trabajador y le sustraerá trabajo que no le pagará.

El socialismo ataca sólo a la forma capital.

Hasta que esté destronado el Capital, no se extenderá la República.

El medio más rápido de conquistar el Poder, es llevar lo antes posible las masas al Socialismo. La tarea del partido Socialista, es hacer capaz al proletariado de conquistar el Poder político.

La libertad individual, no puede existir dado el grado de desarrollo de la producción moderna.

La revolución no es más que una crisis.

Lo que constituye una revolución, es el rompimiento de la legalidad en vigor.

Salario y beneficio

El comercio no aumenta el capital.

El cambio no es causa de la supervalía. Lo que es la causa de la supervalía es el movimiento de producción.

Los trabajadores crean el beneficio de los capitalistas, dándoles más de lo que perciben.

Para el obrero, el mal no proviene de que aquellos sean judíos ó católicos, sino que los dueños del capital, tienen los medios para explotarlos, para sacarles sobretrabajo, privilegio que no renuncian ni judíos ni católicos.

El beneficio de los más y la explotación de los otros no desaparecerán hasta que se verifique una transformación de la propiedad. Esto no quiere decir que en tanto no se verifique no habrá mejoramiento posible; si no se le puede suprimir, se le puede atenuar, y el medio de atenuarle es la reducción de la jornada legal de ocho horas.

Lo que determina el precio del salario no es la oferta y la demanda, si no el precio de los productos normalmente necesarios a la conservación cotidiana de la fuerza de trabajo. (Lo que necesita el organismo productor.)

El Estado y el Socialismo

El Estado, es el Poder público de coerción que la división de clases crea y sostiene en las sociedades humanas, y que, disponiendo de la fuerza, hace ley y cobra el impuesto.

El progreso es su causa una predisposición del cerebro humano á aspirar á la realización del derecho. (Actividad cerebral del hombre; invenciones.)

El cerebro tiene la facultad de elaborar, como el aparato digestivo tiene la facultad de digerir.

Las cosas, lejos de ir mejorando, han ido de mal en peor á la masa explotada.

Los socialistas quieren la supresión del carácter que han revestido los medios de producción, en condiciones sociales determinadas.

No se puede suprimir el Estado sino después de haber suprimido las clases, y no se pueden suprimir las clases sin ejercer primero una acción sobre el Estado.

La táctica de los socialistas ha de ser la conquista del poder político para suprimir las clases.

El voto de las mayorías es una virtud de la ley.

La huelga no es ya un medio sobre cuya eficacia puede nadie forjarse ilusiones.

El que se abstiene de votar tiene la obligación de cumplir lo que se acuerde por la mayoría.

La huelga general, es un elemento de desunión y es impotente para sustituir á la acción política para alcanzar la emancipación del proletariado.

En manos del Partido Socialista, el Estado tendrá que liquidar la situación de los bienes sobre la base de la socialización de la propiedad capitalista, y lo hará por medio de la ley, lo que hizo el Estado el siglo pasado con los bienes de la nobleza y del clero.

Cuando los medios de producción habrán perdido el carácter de explotar el trabajo ajeno, no serán capital.

En el Estado socialista la dirección política se habrá convertido en una administración de las cosas, en lugar de un Gobierno.

El Salario y la remuneración futura

La remuneración futura, se operará en la forma siguiente: del producto total del trabajo social que resultará, se tomarán las cantidades necesarias para renovar los medios de producción gastados, para la administración, para el fondo de previsión, seguridad eventual, para el desarrollo que haya que dar á la producción á fin de aumentar el bienestar de todos, para el mantenimiento de servicios públicos, de higiene, enseñanza, asistencia para los incapaces del trabajo, etc., para los trabajadores de uno ú otro sexo recibirán bonos que acrediten su derecho á una suma de productos proporcional á su tiempo de trabajo.

El trabajador recibirá en la remuneración futura el equivalente de todo su trabajo y no el producto íntegro.

Filosofía del Socialismo

Todo es relativo. La idea es la representación cerebral del objeto sentido, está conforme rigurosamente con el objeto en sí; el conocimiento que adquirimos es por la sensación que se efectúa.

En realidad no hay, pues, sino un estado de cosas en el cual vivimos.

El medio sentido, es el mundo exterior, origen de nuestros conocimientos.

Una cosa no existe sino en tanto se realizan sus condiciones de existencia.

La base de todo lo que existe es una substancia eternamente activa, designada por la palabra materia. (La Tierra.)

Está demostrado que la materia ni se crea ni se destruye; sólo se transforma; ni aumenta ni disminuye; sólo se reduce á cambios.

De cada una de las fuerzas, resultan directa ó indirectamente las otras; no hay más que un cambio recíproco de los modos de acción. (Transformación.)

El cuerpo substancial de todos los cuerpos vivientes, es el protoplasma, y se compone del carbono, del oxígeno, hidrógeno y azo.

Los cuerpos orgánicos son menos estables que los inorgánicos.

Por una parte los seres vivientes transmiten de generación en generación sus caracteres á su descendencia.

El medio cósmico influye sobre todos los seres vivientes.

La organización del trabajo, adapta á la actual manera de ser de las fuerzas productivas, descarta á la clase propietaria, y esta es la señal de su fin histórico.

El ateísmo fué también el Estado primitivo de la humanidad inconsciente.

(Se continuará.)

DE TODAS PARTES

PALMA

A propuesta del concejal socialista el Ayuntamiento acordó en la sesión del jueves hacer un donativo á las familias de los naufragos Juan Escudero y Francisco Rigo.

Es digna de encomio la actitud demostrada por los señores concejales al hacerse eco de la proposición presentada por nuestro amigo Francisco Roca.

—Se organizan en el Centro Obrero algunos actos para socorrer á las familias de los desgraciados Rigo y Escudero. Según noticias el próximo jueves se dará una función cuyo producto se destinará á dicho objeto.

Unión de Curtidores

El Comité de dicha Sociedad se reúne en sesión ordinaria todos los Lunes á las veinte, y todos los Domingos de las diez á las trece se verifica la recaudación en el local de la Sociedad Plaza Mayor, número 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.

LA NUEVA ERA

Aparece el 1.º y 16 de cada mes

CON LA COLABORACIÓN DE LOS PRINCIPALES SOCIALISTAS
Ptas. 150 trimestre.—Num. suelto 25 céntimos

Dirección: Alcalá, 89, entresuelo, Madrid

Imp. F.ª Soler.—Conquistador, 431 y 433